
平成２９年度第２回さぬき市公民館運営審議会 会議要旨 

１ 日 時  平成３０年３月６日（火）  １４：００～１５：３０ 

２ 場 所  さぬき市津田公民館 ホール 

３ 出席者  【委 員】吉原 貞子  西森  武  宮岡由喜美  山下  惠 

玉木 一浩  眞鍋 清髙  国方  弘  山本 正子 

満濃 敏彦  寺田 文久 

【事務局】安藤教育長   間島教育部長  間嶋生涯学習課長 

大島主査  寒川津田公民館長 頼富大川公民館長 

六車志度公民館長 六車寒川公民館長 

三宅長尾公民館長 

欠席者  【委 員】岡田 保  千田 良信  石塚 弘和  髙嶋 文夫 

傍聴者 無し 

４ 議 題 議題１ 平成２９年度公民館事業報告について 

議題２ 平成３０年度公民館事業計画について 

議題３ その他 

５ 会議の内容

発言者 意見概要 
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ただ今から、平成２９年度第２回さぬき市公民館運営審議会を開催します。本日は、

委員１４名のうち、１０名の委員が出席し、会議が成立していることを報告します。開

会に当たり、宮岡委員長から御挨拶をお願します。 

（挨拶） 

続いて、安藤教育長から御挨拶を申し上げます。 

（挨拶） 

それでは、議長を宮岡委員長にお願いします。 

最初に、議題１ 平成２９年度公民館事業報告について、事務局から説明してくださ

い。 

（平成２９年度公民館事業報告について説明） 

ただ今の事務局からの説明に対し、質疑等はありますか。 

（質問なし） 

次に、議題２ 平成３０年度公民館事業計画について、事務局から説明してください。 

（平成３０年度公民館事業計画について説明） 

ただ今の事務局からの説明に対し、質疑等はありますか。 

資料を確認すると、消耗品等の予算が少ない印象です。市民が集まる施設として、活

動を活発にするための消耗品費用を、もっと計上するべきではないでしょうか。 



（事務局） 

 

 

 

 

（委 員） 

 

 

（委 員） 

 

 

 

（議 長） 

（委 員） 

（議 長） 

（事務局） 

 

 

（議 長） 

（委 員） 

（議 長） 

（委 員） 

 

 

（事務局） 

 

 

（委 員） 

 

 

（委 員） 

 

（委 員） 

 

（委 員） 

現在、特別に物品が必要になった場合は、個々の物品に対する予算の要求を行う仕組

みになっています。 

他にも、運営委員会や高齢者学級の委託料が存在し、そこから事業用の消耗品を購入

する場合もあります。また、親子教室等の消耗品については、参加費から工面する形で

対応しています。 

運営委員会や高齢者学級の委託料全てを消耗品に使用できるわけではありませんよ

ね。講師料等も含まれていますし、公民館活動を充実させるためには、やはり予算が少

ないことには変わりがないと思います。 

志度公民館においても、印刷機の調子が悪く本庁や他の施設で印刷をしています。市

内で一番利用者の多い施設にもかかわらず、この状況では、市の施設設備は充実してい

ないと言われても致し方ないと思います。必要な物品の予算は、粘り強く要求してほし

いです。 

他に質疑はありますか。 

（質疑なし） 

議題３ その他について、事務局から説明してください。 

寒川地区では、第２庁舎建設工事が着手されております。寒川公民館は、平成３０年

度末まで変わらず使用できることを確認しておりますが、平成３１年度以降の利用につ

いては、未定です。詳細が決まり次第、皆様に御連絡します。 

ただ今の事務局からの説明に対し、質疑等はありますか。 

（質疑なし） 

委員から、公民館について質疑等はありますか。 

公民館の使用料改定について、検討中と伺っていますが、減免は変わらず継続してい

ただきたい。料金が生じれば、活動の縮小や解散を検討する団体が出てくる心配があり

ます。 

料金体系については、市内における公民館も含めた各種施設で均衡を保てるように協

議を重ねているところです。また、議会でも審議に上り、受益者負担を目指すという意

見もありました。 

受益者負担の理屈は理解できますが、料金や設備の話等、利用者に対する手間や負担

が増えつつある印象を受けます。受益者負担を求めていくのであれば、施設の補修、備

品の購入等に力を入れていただき、細やかな施設改善を考えていただきたい。 

他市のように、さぬき市もコミュニティセンター化の検討をしていくべきだと考えて

います。 

近年、老人会や自治会、婦人会等、各種団体の所属人数が減りつつあります。公民館

を拠点とした、防災訓練やボランティア活動の中心を目指してほしい。 

学校支援ボランティア活動には、公民館活動の方々が沢山手伝いに来られている。こ



 

（議 長） 

（委 員） 

（議 長） 

 

（事務局） 

うした活動を大切にしてほしい。 

他に質疑はありますか。 

（質疑なし） 

以上で予定の議題は、全て終了しました。これで、議事を終了し、進行を事務局に返

します。 

以上で、平成２９年度第２回さぬき市公民館運営審議会を閉会します。 

 


